

Hoja Oficial del Lunes

EDITADA POR LA ASOCIACION DE LA PRENSA

Año IV. — Número 139. — Apartado 775
PRECIO: 10 CENTIMOS

Madrid, 24 de julio de 1933

Red. y Admón.: Palacio de la Prensa.
Plaza del Callao, 4. — Teléfono 10410.

LOS ACTOS POLITICOS DE AYER

Los socialistas, por boca del ministro del Trabajo, y los enemigos de la colaboración, representados por el jefe del partido republicano conservador y por el señor Gordón Ordás, celebraron sendos mítines en Madrid exponiendo sus respectivos puntos de vista

LOS SOCIALISTAS EN EL TEATRO PARDIÑAS

El ministro del Trabajo dice que su partido, colaborando en el Gobierno, coadyuva al afianzamiento de la República, combatida por numerosos adversarios, y anuncia que serán más exigentes en sus totales aspiraciones cuando hayan de pasar a la oposición

“Ni un paso atrás, ahora ni nunca, en las ventajas conseguidas”

Conforme se había anunciado, ayer, en el coliseo Pardiñas, dió una conferencia con el tema “El socialismo y la República” el ministro de Trabajo, don Francisco Largo Caballero.

Antes de la hora anunciada para el comienzo del acto, el local estaba completamente lleno.

Cuando iba a comenzar, llegaron el ministro de Obras públicas y el subsecretario de Trabajo, quienes ocuparon un palco. Al advertir el público su presencia, aplaudió calurosamente.

A las diez en punto apareció en el escenario el señor Largo Caballero, y el público, puesto en pie, le ovacionó, dándose vivas al partido socialista y a la Unión General de Trabajadores.

El presidente de la Juventud Socialista Madrileña, don Enrique Puente, pronunció breves palabras diciendo que pretendían redactar un manifiesto, pero que tomaron, por último, la decisión de que expusiera la situación política en todos sus aspectos don Francisco Largo Caballero en un acto público.

El acto de hoy es un prólogo de los que realizará al salir del Gobierno

Traza un elogio del conferenciante, a quien el público aplaude, y hecho el silencio, el ministro de Trabajo comienza su discurso diciendo que tenía el propósito de no participar en ningún acto mientras que desempeñara un cargo en la República. Al salir del Gobierno—añade—deseaba ponerme en contacto con las organizaciones obreras para darles a conocer mi experiencia dentro de la República y explicar su legislación social; pero las circunstancias me han obligado a cambiar de propósito, y a requerimientos de la Juventud Socialista me he decidido a hablar.

Lo que he de decir no prejuzga lo que tenga que exponer después de salir del Gobierno de la República. Por tanto, este acto podría-

mos llamarlo el prólogo de los que pienso celebrar en España.

Considero elemental—agrega—que la clase trabajadora conozca lo que es la República.

Mi presencia en este acto ha producido expectación por la gran imaginación del pueblo español, excitada también por la mala fe de nuestros enemigos.

Soy un hombre claro, que no oculta lo que piensa; pero también he de resaltar que no soy orador.

Lo que diga, probablemente será un diálogo, pero no un monólogo. Mi intención es no molestar a nadie, teniendo para todos el máximo respeto.

Parece acostumbrado en estos actos que el orador haga una pequeña biografía de su política. Hace cuarenta y tres años que ingresé en la U. G. T., y este marzo último, cuarenta años que entré en la Agrupación Socialista Madrileña.

No soy, por tanto, aventurero ni un advenedizo al movimiento político obrero. Soy un socialista que por convicción protesta de las injusticias sociales.

Considera que el régimen en que vivimos no es inmutable.

Es necesario que la clase trabajadora actúe incesantemente para lograr un cambio del régimen actual a otro socialista.

No hay que olvidar lo que decía Carlos Marx: “La emancipación de la clase trabajadora es obra de ella misma.”

No tiene aspiraciones. Sólo es un compañero que expone sus ideas

No aspiro a ninguna jefatura ni a ser director de ninguna política. Soy un compañero de partido, que expone ideas que se aceptan o no.

En abril de 1930 dije aquí mismo que a la clase trabajadora no le hacían falta jefes ni pastores.

Otro de los motivos que me han obligado a hablar ha sido para contribuir a la compra de la rotativa.

Observo—prosigue diciendo—que el enemigo común va apretando el cerco al partido y a nuestras ideas, y yo, que tengo todavía un temperamento joven, no estoy dispuesto a contribuir por acción u omisión a que el enemigo aumente sus armas o las afile contra nuestro partido.

Repito que el cerco del enemigo común se estrecha más cada día.

A nosotros no nos asombrará lo que suceda, porque estamos acostumbrados a las acometidas.

Las persecuciones de que ha sido objeto el partido. Sin éste no podrá defenderse la República

Habla de las persecuciones de que ha sido objeto el partido.

Suponíamos—agrega—y nos habíamos hecho la ilusión de que los métodos de lucha política se modificarían; pero son los mismos, o tal vez peores.

Declaro, como dije en abril de 1930, que me parece una política equivocada la que se sigue, y me refiero a los que se llaman afines y que no tienen sentido político.

Dije entonces que se nos atacaba y que después tendrían que llamarnos, porque no podrían gobernar sin nuestra cooperación, y lo mismo digo ahora, añadiendo que deben abandonar ese procedimiento, porque luego puede ocurrir igual que en 1930, que después, en el mes de octubre, tuvieron que llamarnos para que cooperásemos al triunfo de la República.

Estimo que los obstáculos no han desaparecido y las dificultades existen. Por tanto, sin el partido y sin la unión no podrá defenderse a la República, y ahora entramos en el punto concreto de la conferencia.

La cooperación del socialismo a la revolución

En 1930 vinieron a pedirnos la cooperación en un momento histórico para el país y las organizaciones.

Desde ese momento se plantea la cuestión de si el partido socialista y la Unión deben o no participar en la revolución española.

Por medio de sus representantes se acordó que debíamos tomar parte en la revolución.

¿Cómo se acordó? ¿Era una cosa extraordinaria? ¿Estaba fuera de nuestros ideales y de la táctica de nuestro partido?

Leed nuestro programa y veréis cómo la primera cuestión que se plantea es la supresión de la Monarquía.

El partido estaba obligado a trabajar para desarrollar sus actividades y suprimir la Monarquía. ¿Debíamos hacerlo solos o en colaboración? Nuestro programa no lo dice. Las circunstancias nos conducen a la colaboración.

Hemos sido atacados porque durante la Dictadura de Primo de Rivera no atendimos a ciertas sugerencias para hacer movimientos de rebeldía. Poníamos como condición derribar a la Monarquía y no admitíamos un simple cambio de dinastía. No aceptamos entonces porque nos decían que había que poner al rey en un sitio de seguridad hasta que el país resolviese. Otros propugnaban un rey más constitucional. En una palabra: los elementos que se nos acercaron diciendo que iban a derribar la Monarquía se proponían tan sólo derribar al dictador.

Nosotros entendíamos que el verdadero dictador era el rey, y que había que retirar al patrono. (Risas.)

Algunos elementos no se negaban a nuestro propósito, pero otros no nos inspiraban confianza para colaborar con ellos.

Siempre dijimos que cuando se nos hubiera de requerir habría de ser con garantías conducentes a la transformación del régimen, y que entonces cooperaríamos.

¿Qué ocurrió?

El momento de actuar en la revolución y en el Gobierno

En octubre de 1930 se acercaron a nosotros hombres que ofrecían garantías de seriedad y de lealtad, y reconocimos que era el momento en que podíamos y debíamos cooperar a la revolución.

Fuimos al Comité revolucionario y se nos dijo que era preciso que el partido tuviera sus representantes, pues sospechaban que, sin nosotros, la revolución no podría triunfar.

Y acordamos, por fin, participar en las responsabilidades del Gobierno.

Se plantea aquí la cuestión de la colaboración ministerial, y me parece que se tergiversa el pro-

blema de la participación ministerial.

El caso nuestro no se plantea en todos los países.

España no estaba en situación normal.

Nosotros hemos ido a la revolución y a la participación, pero ésta no es normal, y el orador explica por qué.

Ocurre que el Gobierno provisional se apresuró a normalizar la situación y a constituir el Parlamento y vamos a las elecciones. Vemos que tenemos 100 diputados; el grupo más numeroso.

Dice que las elecciones se verificaron con la mayor pureza.

Habla de lo que significa los votos dados por los electores, y pregunta qué se hubiera dicho de ellos si se hubieran negado a participar en el Gobierno: pues dirían que con quién se formaría entonces.

Para nosotros—dice—no habría gran responsabilidad, pero, evidentemente, hubiéramos producido un trastorno al país.

Estando en el Gobierno conseguiríamos que a la segunda República no le suceda lo que a la primera. La consolidaremos y la estructuraremos políticamente.

La actitud de los grupos políticos enemigos

Las derechas empiezan a intranquilizarse. Hay republicanos que creen que no es bastante la Constitución, y que hay que hacer las leyes complementarias, porque estiman que, sin ellas, se desvirtuaría su contenido revolucionario.

Vemos que las extremas izquierdas nos acometen, cosa que todos conocéis, y al Gobierno, que le repugna la violencia, tiene, sin embargo, que defender el régimen y se ve obligado, con dolor de su corazón y en aras del régimen republicano, a defenderse.

Vienen las acometidas de las derechas y el Gobierno repele el movimiento; viene la oposición parlamentaria y resiste.

Teníamos el compromiso de que la República no muriese como la primera. (Ovación.)

Había que hacer sacrificios, no personales, sino colectivos. Nadie los ha hecho mayores que el partido socialista y la U. G. T.

Sin nosotros la República habría muerto

Sin nuestros sacrificios la República ya estaría muerta o habría una restauración monárquica.

Todo el tiempo que hayamos estado sacrificándonos habremos contribuido desinteresadamente a la consolidación del régimen, y

por tanto tendremos derecho a pedir respeto para nuestras organizaciones.

El tiempo de nuestra participación en el Poder no prejuzga la actitud que adoptemos en lo por venir. ¿Quién sabe si se dará el caso de que se nos pida nuevamente colaboración y que no queramos prestarla! Todo dependerá del momento político. Nadie puede hipotecar nuestro porvenir.

Cuando la guerra de Marruecos pidió nuestra colaboración un político, republicano entonces, después monárquico y ahora nuevamente republicano, que tenía la pretensión de que sería nombrado presidente del Consejo.

Le dijimos que colaboraríamos, pero terminándose la guerra de Marruecos. ¿Era cuando caían allí miles de proletarios!

Sospechamos que podría ser un lazo que la Monarquía quería tendernos.

Se le preguntó a ese político qué se haría con el Ejército. Contestónos que todo seguiría igual, y entonces opinamos que no echando a los principales culpables no podían contar con nuestra colaboración.

No volvieron a hablarnos.

¿Por qué se quiere que los socialistas abandonen el Poder?

La participación en el Poder está planteada así; por este motivo entramos en la lucha política e inmediatamente surgen elementos republicanos propugnando que los socialistas se marchen del Gobierno. ¿Poco reflexiva su actitud!

Claro está que no me refiero a los que llaman "cavernícolas", sino a los elementos que son nuestros aines.

Pregunta por qué quieren que los socialistas salgan del Poder.

¿Es que la República es tan fuerte y sólida que no le hace falta nuestra colaboración?

¿Lo afirman convencidos?

Yo me permito sostener que a la República le hace falta el apoyo y colaboración de los socialistas y de la U. G. T.

Si hay alguien a quien no le que ninguna ambición, que lo afirme públicamente, añadiendo que la República goza de plena salud y que nada teme de sus enemigos.

¿Quizá en estos momentos los hechos están demostrando lo contrario! (Ovación.)

Vamos a aceptar la hipótesis de que la República está firme, ¿pero en qué concepto se nos tiene y se tiene de estos organismos?

¿Es que por ser socialistas no somos republicanos?

Si nosotros por defender los intereses de los trabajadores somos incapaces para gobernar, en iguales condiciones están ellos.

En este Gobierno se está realizando una política de transacción.

Considera de gravedad que a la clase trabajadora no se la deje gobernar con la pauta que marcan la Constitución y las leyes vigentes. Cree que se la repudia.

¿Volveremos al tiempo de los partidos legales e ilegales?

De manera inconsciente, nuestros enemigos están haciendo una labor anarquizante.

Vamos a la conquista del Poder dentro de la Constitución y de las leyes

Nosotros vamos a la conquista del Poder. (Muy bien.) Vamos a ello con el propósito de gobernar según determina la Constitución y las leyes del Estado.

Si no podemos gobernar con arreglo a las leyes, tendremos que conquistar el Poder de otra manera. (Ovación clamorosa y vivas.)

Supongo que no nos colocarán en esa situación, porque los que

tal hicieran no serían republicanos democratas, no sería la verdadera democracia republicana.

No hemos empezado a actuar y ya se nos pone el veto.

Se nos dice que podemos colaborar lo mismo fuera que dentro del Gobierno y que vayamos a la oposición a cumplir con nuestro deber.

Esto, sin ofensa para nadie, es una hipocresía.

Dicen que nos vayamos del banco azul a los bancos rojos, y que allí hagamos la oposición, una oposición benévola.

Si estando en el banco azul, donde queda restringida nuestra libertad para proceder con arreglo a nuestro pensamiento, aprobando cosas que no debiéramos, se nos tilda de perturbadores, ¿qué dirían si estuviéramos en la oposición?

En la oposición seremos más severos. Las campañas de Prensa

¿Quién son ellos para pedirnos que adoptemos una oposición benévola? ¿Creen, por ventura, que somos unos domésticos de los partidos republicanos? Tenemos una personalidad adquirida. No admitimos un trato de desigualdad.

En la oposición es donde actuaremos más severamente. Fijense en esto los elementos que quieren que nos vayamos y las consecuencias que pueda tener.

Tendremos que participar todavía en el Poder, aunque por poco tiempo.

Habla de las campañas que hacen algunos periódicos. Estamos acostumbrados a ellas; pero no somos hombres insensibles.

No me refiero a los periodistas. ¿Creen que por esas campañas nos vamos a ir del Gobierno? No. Si así fuera no habría Gobierno posible.

Dice que ya saldrán del banco azul; es forzoso, pero no pueden consentir que lleguen los galgos y se lleven la caza.

Se dice que nuestra colaboración puede provocar el fascismo. No es cierto. Tampoco ha ocurrido como se dice en el extranjero. En Italia no hubo participación de socialistas en el Gobierno del país.

Cuando unos compañeros emigrados de Italia, hoy refugiados en Francia, estuvieron aquí, se lamentaron de haber actuado en forma tan mesurada.

Niega que la participación de los socialistas en Gobiernos extranjeros trajera el fascismo

En Francia, Bélgica, Checoslovaquia, Austria y Dinamarca han participado los socialistas, y, sin embargo, no se provocó el fascismo.

En Alemania, de haber participado los socialistas, no se hubiera implantado la Dictadura.

Dice que las dictaduras se implantan cuando el régimen capitalista se cree en peligro.

El número de obreros parados —dice— ha aumentado porque se ha ido perfeccionando la maquinaria.

El capitalismo, antes de verse amenazado, adopta una dictadura burguesa echando la responsabilidad de sus males al marxismo.

Pregunta qué actitud van a adoptar los socialistas. ¿Es que si no gobernamos no vamos a actuar?

Si viniera el fascismo, ¿no actuaríamos?

No queremos, como se ha dicho, implantar la dictadura socialista.

Lo que sí debemos decir el partido socialista y la U. G. T. es que tenemos la obligación y el deber de impedir una dictadura y el desarrollo fascista.

Las organizaciones obreras deben vigilar. Nosotros no implan-

taremos una dictadura caprichosa.

Si alguien quiere el fascismo burgués o la dictadura fascista, nosotros preferimos la dictadura socialista. (Ovación.)

Sabemos el peligro que esto entraña, y que implantar el fascismo proletario es gravísimo para nosotros y para España; pero entre las dificultades y gravedad que pueda causarnos otra dictadura, no me parece que haya opción.

Los socialistas impedirán que ocurra aquí lo que en Alemania

Añade que no están dispuestos a que ocurra aquí lo mismo que en Alemania.

Habla de lo que es liberalismo y la democracia.

Sepan—los que están amenazando con una dictadura—, que no seremos responsables de lo que ocurra.

Yo espero que si esto llegara, toda la España trabajadora se pondría en pie, pero ello no llegaría si tenemos una voluntad firme y nos constituimos en vigilantes perpetuos.

Refiriéndose a la preparación cultural de la masa trabajadora, dice que aunque estuviera hambrienta, si llegara el caso, podría empuñar las armas en defensa de los intereses patrios.

Expone el programa del partido, y afirma que su implantación dependerá de las circunstancias.

Nuestras aspiraciones deben ser la conquista del Poder político y debemos lograr siempre una mayoría parlamentaria. Si gobernamos cambiaremos todos los instrumentos del Poder. Debemos actuar arrojando todas las consecuencias y hay que ganar los Municipios, las Diputaciones y el Parlamento con una política administrativa de intachable honradez.

Si ganamos las elecciones no podremos entregar el Poder al enemigo.

Se pregunta qué han ido ganando los socialistas con la República. En la parte fundamental —dice— lo que queríamos ganar lo hemos ganado.

Habla de las luchas por la participación o no en el Poder entre la clase trabajadora.

La ley de Términos municipales

Cuatro palabras sobre esto. En España, hace muchos años, se hablaba de una institución, y que era el cacique.

¿Dónde tenía el cacique su fuerza? Pues en la propiedad, de la que era dueño, incluyendo la tierra, naturalmente.

Esta hegemonía la usaba para los que trabajaban sus tierras.

Había una constitución que permitía asociarse, pero era "papel

mojado". El cacique manejaba el censo de trabajadores agrícolas diciéndoles que votaran a Mengano o Fulano y votaban, claro está, lo que el cacique quería. Que no le obedecían, los echaba y venían otros trabajadores.

Había pequeños arrendatarios, y los propietarios llamaban a los manígeros, diciéndoles que hiciéranlos saber que si no votaban la candidatura que ellos querían, no tendrían semilla.

Yo, andando por los campos, he visto cómo se imponía por los patronos el jornal que debían cobrar. Que no aceptaban, pues llamaban a los obreros extranjeros.

Se daba el caso de que el obrero no sabía lo que iba a ganar, porque el Centro de Labradores, que lo presidía el más rico del pueblo, habría de dar la norma.

Para hacer la ley de Términos municipales le preguntado previamente a los alcaldes, el número de obreros que había en cada localidad para hacer el trasiego, y con los datos aportados he hecho una estadística.

Los manígeros dan a los obreros un trato de "negros".

En cierto momento me enteré que un alcalde multó a un patrono porque no daba trabajo a unos obreros que se morían de hambre, y una autoridad pidió la condonación de la multa, y yo, al enterarme, exigí que la multa se hiciera efectiva. (Ovación.)

El sostén principal de la República está en los campos, y si los obreros se entregan en esas condiciones a los "cavernícolas", peligra la República.

Los Jurados Mixtos

Pasa a ocuparse de los Jurados Mixtos, y se hace eco de lo que por ahí se dice; esto es, que dichos Jurados son nidos de "enchufes" y que con la política que siguen están arruinando la economía nacional. Piden, no su disolución, sino su modificación, para que sólo sirvan como instrumentos de conciliación y arbitraje.

Se extiende en consideraciones acerca de lo que significa la magistratura social que pretenden establecer.

Cuando llevé —dice— el proyecto de ley de Delegados del Trabajo a las Cortes, primero se le hizo obstrucción, se pidió para su aprobación el quórum, y luego los que lo solicitaron abandonaron el salón.

Aporta cifras y datos acerca de los presidentes de los Jurados Mixtos, demostrando que entre ellos no hay afiliados socialistas. Donde hubo un presidente socialista y actuó deficientemente, no vacilé en destituirle. (Ovación.)

Las bases de trabajo en el comercio de uso y vestido

Trata de las bases de trabajo en el comercio de uso y vestido, y dice que los patronos se lamen-

tan de que las bases son ruinosas. Voy a explicar lo que significan esas bases de trabajo.

Me he de referir exclusivamente a los salarios establecidos por edades y no por categorías, puesto que éstas son casi iguales.

Antes los aprendices ganaban dos pesetas diarias, o sea sesenta al mes, y con el aumento cobrarán ochenta, o sea treinta y tres céntimos al día de aumento. Considerando, entre otras cosas, que han de estar ocho horas trabajando, me parece que el aumento no arruinará al comercio.

El máximo de aumento es una peseta diaria. ¿Es esto excesivo?

Los patronos no tienen derecho a levantar la opinión, diciendo que se arruinan, en tanto silencio que yo negué a los obreros una aspiración, una mejora, que consistía en obtener un 3 por 100 del beneficio neto para diversas atenciones. De esto nada dicen.

Analiza la cuestión de la Banca. Los patronos se quejan de las mejoras, pero de las morales, no de las económicas, y los periódicos así lo afirman también. Todo porque se impide que el patrono pueda despedir a un obrero para colocar a un recomendado. (Ovación.)

Para conseguir la transformación social

Como no se restaure la monarquía o una dictadura como la de Primo de Rivera, no volverá el obrero a la triste condición de antes.

Ni un paso atrás. Rectificaremos donde haya abusos.

Y como después de lo dicho no queda más sino estar alerta, con disciplina, unión y voluntad podremos reírnos del enemigo y conseguir la transformación social del país.

El discurso, que comenzó a las diez, terminó a la una.

El público, puesto en pie, tributó al orador una ovación clamorosa, prorrumpiendo en diversos vivas y cantándose la Internacional. Los concurrentes esperaron la salida del señor Largo Caballero, y volvieron a ovacionarle entusiásticamente hasta que partió el automóvil que lo conducía.

UNA MANIFESTACION

A continuación se formó una manifestación, que, cantando el himno de las Juventudes socialistas y la Internacional, desfiló por la calle de Alcalá en dirección a la Puerta del Sol.

Al llegar a la Cibeles varias parejas de guardias de Asalto pretendieron disolver la manifestación. La intervención de un jefe de dicho Cuerpo lo impidió, autorizando la marcha de los manifestantes, que ocurrieran incidentes.

La manifestación continuó por la calle del Barquillo, y quedó disuelta en la de Piamonte.

EL PARTIDO REPUBLICANO CONSERVADOR

En la Asamblea de clausura, celebrada en el Cine de la Opera, el señor Maura pronuncia un discurso en el que ofrece gobernar con normas en todo momento opuestas a las del socialismo, de las que se declara adversario irreductible

El partido—afirma—tiene ya una personalidad y un programa

En la mañana de ayer pronunció en el "cine" de la Opera don Miguel Maura el discurso que había de cerrar la Asamblea del partido republicano conservador, que venía celebrándose en el teatro del Conservatorio.

A las once en punto ya estaba el teatro lleno, y pocos minutos

después apareció en el estrado el señor Maura, que fué objeto de una fervorosa ovación. Se había colocado en el escenario, a modo de telón de boca, un lienzo pintado de gris, en cuyo centro, y dentro de un círculo negro, destacase siluetada en blanco, la mancha del mapa de España, y

en ella, el guarismo 1. El jergológico quiere expresar, según nos dicen, "Primero España".

La Comisión organizadora dispuso que el lugar que siempre se suele dedicar a la Prensa, fuera ocupado por la Juventud del partido, y que los periodistas se dispusieran por distintos palcos, lo

que dificultaba la labor informativa.

La actuación del partido

Hace, justos, diez y ocho meses—comenzó diciendo el señor Maura—, que en este lugar y a esta misma hora daba yo los primeros pasos para fundar el partido republicano conservador, que para unos era una locura y para otros una quimera.

En esos diez y ocho meses se ha celebrado una Asamblea, de las más importantes.

Voy a destacar cuatro cosas: Primero, que es indispensable llegar a la convivencia estrecha de técnicos y políticos; la idea ha cuajado. Esto es el primer paso que conducirá al acercamiento de técnicos y políticos. Segunda consecuencia: el partido republicano conservador estaba ligado a mí persona. A partir de hoy el partido republicano conservador tiene un programa y una personalidad. Ya puedo faltar yo, que el partido subsistirá, pase lo que pase. (Aplausos.) Otra conclusión que puede derivarse de la Asamblea: los intereses particularistas se han fundido en intereses de España. Con gentes que anteponen al servicio de España todo interés particular, se puede ir a todas partes. Estoy orgulloso.

La situación de la Hacienda y sus causas

Y vamos, sin más preámbulo, dicho lo que ha sido la Asamblea, al tema del discurso. Quiero huir en este acto todo lo que sea ataque. Vamos a guardar hoy el silencio respetuoso que se guarda ante los moribundos, sin recordarles las innumerables torpezas que cometieron. Asomémonos al balcón y veamos la realidad de lo que han hecho; y sirvanos de balcón la Hacienda del Estado. Todos sabéis que el Presupuesto de 1933 tiene de ingresos 4.000 millones y 4.704 millones de gastos. El déficit en el primer cuatrimestre, que suele ser el más próspero, es de 200 millones de pesetas. Luego al acabar el ejercicio de 1933 el déficit será de 200 millones multiplicados por cuatro.

El presupuesto de 1931 se liquidó con ciento y pico de déficit. Estudiar otros presupuestos anteriores al de 1933, y asegura que el presupuesto de 1934 comenzará con un déficit enorme y que la recaudación bajará mucho. El déficit puede ser "astronómico". Pero lo más alarmante es el brusco descenso en la recaudación.

Difícil es determinar las causas de ello. Aseguido estudia los ingresos de los dos últimos presupuestos y los del próximo, para demostrar la depresión recaudatoria. La depresión continúa a pasos agigantados, como consecuencia de la política específica del Gobierno.

Estudia el presupuesto de gastos en 1932 (3.686 millones) y el de 1933 (4.704 millones). Cita los aumentos que han tenido los presupuestos de distintos departamentos ministeriales, y dice que cualquier Gobierno que venga a gobernar tiene que tomar por norma la nivelación presupuestaria, mediante reducción de gastos y aumento de ingresos. Pero hemos de partir de la base de que el ciudadano español no puede soportar más impuestos. (Aplausos.)

Hay que reorganizar la economía nacional, atendiendo a la política general, social, agraria y comercio, y luego política de abaratamiento de dinero y transportes. Hay que dar a España medios de vida, porque, si España no vive, es inútil pretender sacarle dinero. La primera condición para que la política general sea base de reconstrucción económica es que haya confianza en el Gobierno y sea legítima expresión del pueblo. Además el Gobierno ha de saber adónde va; así se aquietarán las clases trabajadoras y los amigos

de la revuelta no podrían actuar. La primera obligación de tal Gobierno sería extirpar esa podredumbre que, sobreponiéndose a la voluntad popular, está cobrando el barato. Esos elementos hay que extirparlos de modo que no puedan retoñar, a menos que se sometan a la ley. El Gobierno no puede consentir que, dentro de un Estado, se forme otro para dar al traste con él. El Gobierno no lo logrará si no sabe rodear de prestigio a la autoridad. Lo que no puede hacerse es que el tricorno sirva de befa y después subirle el sueldo a la Guardia civil.

Política social. En este punto parece que el Gobierno sólo se ha propuesto: elevación ilimitada de salarios y disminución de la producción nacional. Resultado: la ruina de la nación. Política magnífica... mirando a Carlos Marx. ¿Qué habría que hacer? Subvertir los procedimientos; limitación de jornales hasta lo prudencial, teniendo en cuenta lo que dé el negocio. Ha de cesar la lucha de clases, que, tal como hoy se practica, tiene efecto porque los que la practican saben que tras ellos está el Gobierno. ¿Pensarlo es una quimera? ¡Ca!

El día que los socialistas se reivindicaran de que sus llamadas reivindicaciones encontraban, por injustas, la repulsa del país, ocurriría lo que ha ocurrido en una región recientemente. (Una voz: ¡Viva Salamanca!)

El problema agrario y los socialistas

Habla del problema agrario y de la manera cómo se entiende el socialismo en el campo.

Es inexplicable que al amparo del socialismo se organice el atropello, la barbarie y hasta el crimen en el campo; ocurre que en muchos pueblos resulta mayor honor ser presidente de la Casa del Pueblo que alcalde o gobernador civil. Y ello es porque el socialista tiene detrás un Gobierno que le ampara; así ha venido a ocurrir que, por el caos fraguado, hay pequeños propietarios que antes labraban sus pequeñas fincas y hoy las regalarían por no saber de ellas. Hay que rectificar, revisando la legislación del trabajo. Sólo así habrá paz en el campo. Pero la rectificación no puede ser lenta, porque hay que sembrar en octubre, y en octubre no sembrará quien no esté seguro de que habrá de recoger él, y no otro, lo que siembre.

La política a seguir

Se ha de iniciar una política de comercio exterior, punto prolijo y que ofrece sus dificultades, pero hay que comenzar a ocuparse de nuestro comercio exterior, pero no de la manera desatinada como se ha llevado a efecto el Tratado con Uruguay. Hay que firmar Tratados atendiendo a muchos factores si no se quiere que, después de concertados los Convenios, sea imposible ponerlos en vigor. Pasa por alto los tres puntos de política de abaratamiento de vida y de transportes, y pasa a ocuparse de la manera de nivelar el presupuesto. Hay tres partidas que por sí solas consumen casi la mitad de lo que el Estado recauda: Clases pasivas, presupuesto de Guerra y Marina y Deuda pública.

Por lo que respecta a los tenedores de Deuda Pública, dice que han de ir pensando en el sacrificio si quieren evitar la ruina de España, y por lo tanto salvar su dinero. Las Clases pasivas tienen que sufrir una revisión, y hay que ir pensando en el Instituto Nacional de Previsión. Ha de irse a la poda en los gastos de ministerios. Resulta inexplicable que, después de haber pasado a Clases Pasivas doce mil oficiales, el presupuesto de Guerra no se ha reducido. Han de reducirse los gastos en Obras Públicas, evitan-

do que se efectúen obras sin más finalidad que dar trabajo a obreros socialistas.

El panorama es desolador. Pero no asusta al partido republicano conservador, que se reconoce capacitado para gobernar, y porque el día que se le diga a España: vas a estar gobernada por quien sabrá reconstruir tu Hacienda e imponer la paz, se pondrá en pie dispuesta a ayudarnos, porque el patriotismo no se ha extinguido, sino que hoy, por las conmociones sociales, vibra más intensamente que nunca.

UN BANQUETE

Otro discurso en el que el señor Maura pide el Poder y declara a su partido enemigo irreconciliable del socialismo español

A las dos de la tarde tuvo efecto en el Hotel Nacional un banquete con que el partido liberal conservador agasajaba a su jefe. En el amplio comedor, artísticamente preparado, se sirvió una exquisita comida, que presidió don Miguel Maura, con su minoría parlamentaria, teniendo a su derecha al señor Blanco y a la izquierda al señor Arranz.

El señor Bravo Ferrer, comisionado por la Mesa de la Asamblea, dijo que el banquete era un acto que se efectuaba para restaurar las heridas que el señor Maura recibe en ataques de enemigos venáticos.

Anunció después que, terminado el banquete, se reuniría el Consejo Nacional elegido anteayer para nombrar el Comité ejecutivo.

Habló a continuación el señor Ayesta. Dijo, en síntesis, que la aspiración del partido había cristalizado en que éste podía presentarse ya como el que ha de salvar a España. Y si al cabo de dieciocho meses estamos aquí, ¿dónde estaremos dentro de otros dieciocho?

El espíritu del partido y su programa

Levantóse a hablar después el señor Maura. (Estruendosa ovación.)

De todos los sentimientos—comenzó diciendo—que laten hoy en nuestros pechos, uno destácase por sobre todos: el de la solidaridad. Esa solidaridad es, en un grupo político, una hermandad; es el culto a una cosa santa y común que es la Patria misma, en cuyo honor hemos de obligarnos a cumplir el deber, y aun esmerarnos en su cumplimiento.

En nosotros todo nuestro afán plasmóse en el cumplimiento del

Hemos de considerar a España como a nuestra madre, y por su glorioso pasado podemos sentirnos orgullosos de esa madre de todos; pero hemos de considerar también a España como a nuestra hija, porque deseamos que la España anterior se transforme en otra nueva. A ello hemos de atender para que, iniciada por nosotros la obra de transformación, podamos decir a nuestros hijos: Ahí tenéis la España nueva y redimida, seguid cuidando de ella. (Ovación. El acto termina poco después de las doce.)

deber, de tal forma que, al idear yo formar un partido, no me sentí petulante, pues que no hice sino recoger un sentimiento: el afán de ser gobernados en justicia. (Aplausos.)

Hemos rematado la primera jornada de nuestro camino. El partido republicano conservador entra hoy en su segunda etapa, en su segunda singladura. Hasta ahora, el partido se limitó a protestar contra la prostitución de la República. Ahora nos toca comenzar la segunda etapa, que es más constructiva. Ha béis observado que, contra lo que es en mí peculiar, he suprimido en mi discurso de esta mañana toda violencia.

Preciso es que divulguéis el programa del partido. No queremos instrumentos de división ni de lucha de clases que ensangrentan el pueblo español; queremos que los problemas nacionales se resuelvan serenamente... "castellanamente". (Aplausos.)

Nosotros tenemos derecho a decir que se puede, que se debe gobernar con el esfuerzo común. Y así vamos a gobernar, porque nosotros vamos al Poder, pero vamos rápidamente, antes de lo que quisiéramos. Y vamos porque otros han abandonado su deber, porque la República no tiene más salvación que la que pueda darle el partido republicano conservador. Vamos al Poder, pero advertid que plenamente capacitados y que la República está plenamente salvada con nosotros. Hay un instrumento de Gobierno que le devolverá la paz, el orden y la justicia. Vamos al Poder, pero hemos de recibirlo de quien unánimemente puede conferirlo; no seremos nunca de los que buscan el Poder con revoluciones o libelos. Iremos

cuando el pueblo nos llame; pero no se espere que el partido republicano conservador descienda a claudicaciones y contubernios con otros partidos. No se sumará a otras agrupaciones políticas que no han sabido mantenerse incólumes. Sólo del pueblo esperamos el Poder, porque sólo hemos de gobernar para el pueblo. ¡Al Poder por el pueblo, mientras otros partidos tratan de gobernar desentendiéndose de él!

Hoy—añadió—ha habido en Madrid dos actos políticos además de éste, y en ambos se ha demostrado que hay desidencias. Nosotros hemos probado que somos... ¡un partido! ¡Que ya está bien!

Lo que representa el partido republicano conservador

A España entera, a la España trabajadora y patronal, yo digo que representamos en la política española todo lo contrario que el partido socialista. ¿Está claro? (Muchos aplausos.) Nosotros le decimos al partido socialista español que somos un adversario irreductible, franco, leal e incompatible con quienes han estado en el Gobierno desgobernando a España. Y esto no son palabras vanas; es que en el campo de la política nacional sobra todo lo advenedizo, pero no los que representan genuinamente al pueblo.

En la mañana de hoy, el "leader" socialista ha coincidido conmigo—añade—. Yo tenía derecho preferente a que se radiase mi discurso, pero como él ostenta cargo de ministro (y como persona es estimable), yo, respetuoso con las categorías, accedí a que se radiara el suyo. Sé que ello se interpretará torcidamente y aun con cuchufletas. No me importa. Así sabrán que se puede ser un temible adversario y un perfecto caballero. (Ovación.)

Esperemos que el pueblo nos dé el Poder

Vamos, pues, a emprender la segunda jornada con iguales alientos; si queréis, con mayores alientos. Vamos a esperar que el pueblo nos dé el Poder. Entretanto, confiad en los dirigentes del partido. No basta con que triunfemos en las urnas, no; allí será donde comience la actuación de ciudadanía que es preciso emprender. ¡Adelante, señores! Conmigo contáis hasta la muerte. Cuento con vosotros mientras viváis. En la lucha por la Patria, atengámonos a nuestro lema: "Primero España". En esa lucha caerán unos, pero los que sobrevivan sabrán prestar a España el servicio que necesita. (Ovación. Sus amigos abrazan al señor Maura; se oyen vivas a España y a la República, y termina el acto.)

EL SEÑOR GORDON ORDAS EN EL TEATRO DE LA COMEDIA

El presidente del Comité Nacional del partido radical-socialista fija en un discurso su posición personal dentro del partido y dice que es partidario de gobernar sin el concurso de los socialistas apenas esté lograda la fusión de los grupos republicanos

Sin la cooperación del partido radical-socialista ni de entidad alguna, don Félix Gordón Ordás había organizado un acto para fijar su posición dentro de su partido, como consecuencia del mitin celebrado por don Marcelino Domínguez recientemente en Irún. No obstante, acudieron a escuchar a su correligionario en el teatro de la Comedia las personalidades más destacadas entre los afiliados al

partido radical-socialista. También se encontraron entre el auditorio numerosas representaciones del Comité Nacional, Agrupación de Madrid y Juventud de los radicales; partido federal, Acción Republicana, amigos de Sánchez Román, progresistas, Casa de la República y Unión republicana femenina.

A las once y media, hora señalada para pronunciar el señor Gor-

dón Ordás su discurso, todas las localidades se encontraban totalmente ocupadas. Minutos después de dicha hora, don Félix Gordón Ordás se presentó en el escenario y fué saludado con una prolongada ovación.

El orador explica el motivo de su conferencia. Comenzó su conferencia el señor Gordón Ordás con los siguientes palabras explicativas del mo-

tivo que le habían decidido a pronunciar su conferencia:

"Señoras, ciudadanos: Siendo ya tan larga mi vida política, aun cuando yo no soy viejo, jamás he experimentado una emoción tan honda como la que embarga mi espíritu en estos momentos. Yo soy un hombre modesto y sencillo, que ha dedicado todas las actividades de su espíritu a propagar la fe, la fe en la enseñanza, la fe en la política, la fe en todas aquellas actividades nobles del hombre que estaban un poco apagadas en el alma nacional. Me gustó hacer todas estas cosas en el silencio, sin tener otra participación que aquella efusiva de los hombres del pueblo que me escuchan. Y al proclamarse la República yo me di cuenta instantánea de que aquel hecho formal no respondía aún a un problema de fondo, y, por lo tanto, desde el primer momento, continué, como si la República no se hubiera proclamado, realizando una propaganda interior en los pueblos y en las ciudades, porque para mí el deber fundamental de un político en la hora del triunfo, pasada la embriaguez natural de los primeros momentos, estaba en serenándose, reconocer que la República no era un hecho todavía, aun cuando tuviera una forma de gobierno.

Hace a continuación el orador un análisis de su labor como propagandista de política de izquierdas. De aquella labor nadie hizo caso por considerarse un desconocido en la política española. "Quisiera haber seguido siéndolo toda la vida—añadió—, pero de repente, sin que yo sepa por qué, aparece mi nombre en el primer plano de aquella política, y los mismos periódicos que silenciaban mi labor de todos los días, me abrumaban con una representación y una responsabilidad que no comprendo. En realidad, ni yo era tan poco como señalaban entonces, ni soy tanto como quieren presentar ahora. Soy el mismo de siempre; ni me duele la indiferencia ni me ensorberce la adulación, y tengo interés en marcar esto como principio de mi discurso, porque si alguien supone que en mi alma rebelde ha habido la más mínima claudicación, se equivoca totalmente.

"Yo he tenido discrepancias fundamentales con los Gobiernos de la República; no ha sido por matizaciones de radicalismo de izquierda o de derecha, sino por un convencimiento íntimo de que no se ha ejecutado una obra profunda de Gobierno, que consiste en construir un nuevo Estado para que los españoles tengan la sensación de que la República es un cambio de sistema. (Grandes aplausos.)

La ley por encima de todo
La proclamación de la República llenó de ilusión el alma de los españoles. Hasta entonces, sistemáticamente, en nuestro país había, como único sistema de gobierno, la arbitrariedad. Fue eje de mis propagandas antimonárquicas durante toda la vida, más que la inmoralidad de la Monarquía, su ilegalidad, porque estimo que no puede existir una verdadera convivencia entre los hombres más que sujetándose todos a un nexo común, que es la ley. Fuera de la ley, para mí, no puede existir nada. Es la ley la categoría suprema del Estado; está por encima de las Cortes; está por encima del Gobierno; está por encima de la propia Jefatura de la República. (Muy bien.) La ley es la categoría suprema. (Grandes aplausos.) Y por creerlo así, yo combatí la Monarquía, donde las leyes se hacían para no cumplirlas; donde, desde los tiempos gloriosos de la colonización de América, teníamos nuestros archivos llenos de una jurisprudencia y de una legislación verdaderamente impecables; pero

entre ellas y la realidad existía un abismo, y ese abismo era precisamente la causa de que, habiendo una España teórica magnífica, la España práctica fuera tan deplorable.

Yo he creído siempre que teníamos todos la obligación, para un régimen de convivencia, de aguantarnos públicamente el dolor de las discrepancias y procurar, privadamente, lograr la armonía, que era indispensable, porque todos íbamos olvidándonos un poco de que la República, en su implantación, había significado sobre todas las cosas un movimiento "anti", un movimiento negativo más, un movimiento de afirmación.

La obstrucción parlamentaria

Al referirse a la obstrucción parlamentaria, dijo el orador que él adoptó una posición clara, que podía resumirse así: "¿Tienen la culpa los radicales? ¿Tienen la culpa los socialistas? No nos interesa. Lo que hay es un hecho de extremada gravedad, que un partido, glorioso por su historia, temible por su número, importante por su organización, el partido radical, se pone frente a la acción del Gobierno adoptando la más grave decisión parlamentaria que puede adoptar un partido gubernamental."

"Y ante este hecho, que era indiscutible, nosotros razonábamos de este modo: En la situación actual de la política española, ¿se puede vivir sin los radicales? ¿Puede vivir España sin los socialistas? A esta pregunta nadie se atrevería a contestar, porque la contestación tenía que ser: "Son necesarios los unos y los otros".

La crisis última. El partido socialista

Historió el señor Gordón Ordás su arbitraje y el de sus amigos, sin conseguir la ansiada armonía. En tal situación se llegó a la crisis última. El señor Lerroux anunció que el Gobierno le merecía todo su respeto, y que desearía que, por sus obras, llegara a merecer su confianza. También el señor Prieto, confirmando declaraciones anteriores, dijo que la unión de los republicanos haría abandonar el Poder dignamente a los socialistas.

Al referirse el orador al partido socialista, tiene para sus afiliados y dirigentes palabras de sincero elogio por sus sacrificios en favor de la República. Hizo constar su preocupación por las relaciones del partido republicano radical-socialista con los demás partidos de izquierda. Al efecto, dijo que, por su indicación, se llevó al Congreso nacional, celebrado en Santander en mayo de 1932, una ponencia que desarrolló brillantemente don Marcelino Domingo. Y ante la pregunta: "¿qué son partidos de izquierda?", yo—continuó el señor Gordón Ordás—contesté al señor Domingo: "Son partidos de izquierda todos los que acepten un programa de izquierda para cumplirlo desde el Poder. No se podía dar una definición más exacta, porque estas denominaciones de izquierda y derecha son pasajeras, no responden a una posición permanente del espíritu frente a los problemas. No hay, de una manera absoluta, ni derechas ni izquierdas, porque depende de la calificación del país de la evolución política en que el país se encuentre y de la fecha en que haya que realizarse una labor".

La posición del señor Azaña. La F. I. R. P. E. y unión de los republicanos

Al referirse a la posición del señor Azaña, dijo que en Santander pronunció un discurso que tuvo repercusión nacional. En aquel discurso quedaron concretadas las

características de las izquierdas republicanas.

Refiriéndose a la F. I. R. P. E., dijo el señor Gordón Ordás, que por error básico se había invalidado como fuerza política.

Consideró el orador, que el momento actual era el más propicio para la unión de los republicanos. Sus puntos fundamentales son: "Primero, acuerdo de los partidos; segundo, establecimiento de un programa mínimo a realizar convenido previamente."

"Nosotros—siguió el señor Gordón Ordás—tenemos presentado al ministerio que preside el señor Azaña, por acuerdo unánime del partido radical-socialista, un programa de gobierno; programa mínimo, programa en gran parte circunstancial, pero programa en el cual existe el germen de esta política de que hablaba."

Precisa un Estado fuerte, base de la República

Destacó de aquel programa, principalmente, la necesidad de restablecer el principio de autoridad. También es preciso el establecimiento del Estado fuerte, base fundamental de la República. "Este Estado fuerte no había de ser ni el Estado Dios en la concepción de Hegel, ni aquel Estado del individuo ser supremo en la concepción de Max Scheler. Para mí tan perjudicial era el Estado liberal puro, nacido de las revoluciones inglesa y francesa, como el Estado totalista, que por reacción hay ahora establecido en puntos diversos de Europa".

La organización económica de España y el partido radical-socialista

Sobre la organización económica de España el partido radical-socialista tiene un criterio que, según el señor Gordón Ordás, se aparta totalmente de la organización de tiempos pasados.

"Lo primero que se necesita es pulsar cómo ha de ser España. Yo intenté hacer algo de esto en el Congreso, partiendo de un proyecto de Constitución que elaboramos mi querido correligionario el señor Ribera Pastor y yo, en el cual reconocíamos como elemento inicial el del conocimiento del suelo de España. Para nosotros, la base de una elaboración de carta constitucional política estaba en manos de los geólogos y de los geógrafos. Se cometía un gravísimo error, que se ha padecido a través de todas nuestras discusiones constitucionales, haciendo únicamente declaraciones abstractas de derechos, sin tener en cuenta la realidad nacional de España.

Se extendió después el señor Gordón Ordás sobre la reconstrucción de España. Para desarrollar su teoría propugnó por la creación de Sindicatos de patronos y obreros y de un Consejo Económico federal.

La colaboración de los socialistas y la actuación de las derechas

Al volver a tratar de la colaboración de los socialistas, recordó el orador su criterio, ya expuesto con motivo de la crisis de diciembre de 1931. Y era que la crisis debía resolverse dando la presidencia del Gobierno a un socialista, para que ellos, que tienen la mayor fuerza, tengan la máxima responsabilidad; y si no es así esto, si por las circunstancias que fueren los socialistas no creen conveniente encargarse de la dirección y, por lo tanto, de la responsabilidad del Poder, entonces que se entregue el Poder a una confederación o federación de republicanos de izquierda. ¿Por qué? Yo no he creído nunca—respeto la opinión de los que piensen lo contrario—que la colaboración de los socialistas haya ocasionado graves daños económicos al país.

Considero que los socialistas no han causado daño alguno al país. Enumeró los hechos más salientes del socialismo en el extranjero, y consideró que únicamente las amenazas de algunos de los afiliados puede ocasionar alguna alarma en la opinión.

Al referirse a la actuación de las derechas dijo que la pujanza de tales fuerzas dependía únicamente de la desunión de los republicanos de izquierdas.

"Y esto es fundamental—continuó—, pues de lo contrario, nuestra labor no serviría para nada y constituiría una decepción más para el país, de lo cual tenemos que tener mucho cuidado."

El orador pide a los socialistas que, por patriotismo, pasen a la oposición

Terminó el señor Gordón Ordás dirigiéndose a los socialistas y diciéndoles que no vieran en él ni en su partido el menor motivo de hostilidad. "Agradecemos su colaboración—dijo—; creemos que han luchado desinteresadamente por la República y precisamente por ello les decimos, llamando a su responsabilidad nacional: Pensad detenidamente, después de echar una mirada imparcial por toda España, si no hay algo que pide de vuestro patriotismo que, dejando el Poder cuando sea, cuando se pueda, a los republicanos, realizáis una obra tan interesante como la que habéis realizado desde el Poder. Y a los republicanos de izquierda, que no piensen que esta unión que yo me permito proponer a todos pueda ser una unión de hostilidad contra los socialistas ni contra nadie; que sea una unión buscando una obra constructiva en la República y procurando llamar a ella, no solamente a los socialistas, sino también a aquellas otras fuerzas obreras organizadas que hoy luchan

al margen de la República y que nosotros debemos procurar atraer a la lucha legal, porque dentro de la República caben satisfacciones para las aspiraciones de todos. (Muy bien.) Hay, nadie puede negar—negarlo sería insensato—hay, consecuencia de la gran revolución que fué la guerra Europea, una transformación profunda en la manera de entender la política en el mundo. Lo que llamaba nuestro Ortega y Gasset el magnífico movimiento ascensional de las clases obreras, lo que Walter Lüttmann calificaba de primera colaboración de las masas obreras en el Poder. Nadie puede negar la existencia de esta realidad que trasforma las luchas políticas en luchas sociales y económicas. Pero, entendámoslo bien: nosotros, los republicanos; luchas sociales y económicas no particularistas ni partidistas, sino nacionales, incorporación del movimiento obrero desde un punto de vista nacional a esta labor democrática de orientación social que la República española quiere realizar, porque, con todos los respetos que merecen las distintas organizaciones obreras, cada una de ellas no es más que un generoso intento de asumir toda la obra de los trabajadores; pero ni siquiera entre todos juntos puede decirse que tienen el alma de este despertar glorioso de las masas, que no debemos malograr llenándolas de tintes de recelo, de tintes partidarios o de tintes de odio, sino que debemos recogerlos que no militamos en ninguna agrupación de tipo sindical, con el corazón muy en alto y con el deseo de hacer de ellas una fuerza fecunda para la realización del programa máximo. Nada más. (Grandes y prolongados aplausos acogen las últimas palabras del señor Gordón Ordás y el público, puesto en pie, le despide con una ovación.)

Chocan un ómnibus y una camioneta y resultan veintidós heridos

A última hora de la noche de ayer comenzó a circular por Madrid la noticia de que en la carretera de La Granja había ocurrido un choque entre dos autobuses atestados de viajeros, y que del accidente habían resultado muchos de ellos heridos de gravedad; la noticia se difundía con detalles de verdadera catástrofe; pero a las diez de la noche ya se tuvo noticia oficial de lo ocurrido, que, por fortuna, no era lo que se decía; sin embargo, el choque de dos vehículos era cierto, como que a consecuencia de él habían resultado veintidós heridos, uno de ellos por lo menos de gravedad.

En la mañana de ayer salieron de Madrid para pasar el día en La Granja veinte obreros, cobradores del Canal de Lozoya, en el autocar de la matrícula de Madrid número 41.916, de la Empresa Continental Auto. Parece ser que cuando venía de regreso a Madrid, al llegar a un cruce de la carretera, cerca de Collado Mediano, se interpuso la camioneta 36.668-M., conducida por Justo García, y ambos vehículos chocaron. El encontronazo fué tan violento, que el "autocar" volcó, saliendo todos sus ocupantes despedidos y resultando todos ellos heridos o lesionados, de más o menos consideración, así como los dos ocupantes de la camioneta.

Los que por su estado pudieron dar aviso a los pueblos cercanos, lo hicieron, y pronto de Las Rozas y de El Plantío acudieron coches particulares, en los que fueron transportados seis lesionados

al primero de dichos pueblos, donde recibieron asistencia facultativa.

También se avisó a Madrid, de donde salió una ambulancia de la Cruz Roja, que trajo al Equipo Quirúrgico a tres heridos. Son éstos: Mariano Maestre Palacios, de treinta y ocho años que presentaba una herida contusa en la región malar izquierda y múltiples erosiones en la cara y cuello; José Franco de Cózar, de cuarenta y ocho, que sufría una herida inciso-contusa en el labio inferior, y Primitivo Alvaro Prieto, de setenta y uno, que sufría fractura de la clavícula izquierda, probable fractura de algunas costillas del lado izquierdo del tórax, con magullamiento de los dedos medios de la mano izquierda. El estado de este último es grave. Los doctores Valdivinos, García Caballero y el practicante señor Lagunar practicaronle una complicada intervención quirúrgica al efecto de que no perdiese los dos dedos magullados. Se desconocen, a la hora de cerrar este número, detalles del estado de los heridos que quedaron en Las Rozas, pero se nos asegura que no es de gravedad. Aparte de los diez lesionados aludidos, otros once de los excursionistas, por la poca importancia de sus lesiones, marcharon a sus respectivos domicilios.

El conductor de la camioneta quedó detenido en Guadarrama por la Guardia civil, y el del "autocar", Francisco Alvarez Pérez, pasó a su domicilio en Madrid, por haber resultado también con algunas lesiones.

LOS DEPORTES

Vicente Trueba terminó su brillantísima actuación en la Vuelta a Francia, adjudicándose el sexto lugar de la clasificación general

En la última etapa venció Guerra. El francés Speicher, vencedor absoluto de la Vuelta

Gómez Acebo y la señorita Aumacellas triunfaron en la travesía al lago de la Casa de Campo

PARIS, 23.—La última etapa de la Vuelta ciclista a Francia de Caen a París, 222 kilómetros, ha sido la de la apoteosis para los corredores. Durante todo el recorrido, llevado a extraordinaria velocidad, los corredores han recibido el agasajo y las pruebas de entusiasmo de los aficionados, que culminaron al llegar a la meta de la Vuelta situada en el Parc des Princes de París, propiedad del diario organizador "L'Auto".

La etapa fué tranquila, aunque hubo muchos pinchazos y caídas, pero ninguna de ellas de importancia.

La última cuesta del recorrido la arremetió con ímpetu el español Vicente Trueba, y consiguió realizar la escapada en primer término, sacando un minuto de ventaja a los que le seguían. En el descenso intentó despegarse, pero, perjudicado por el público, que no le dejaba correr, pronto fué alcanzado por Speicher.

En el Parque de los Príncipes el italiano Guerra se impuso a todos al "sprint" y se adjudicó la etapa.

La llegada de los corredores se hizo en difíciles condiciones, debido a que numerosos fotógrafos invadieron las pistas del velódromo.

Al realizarse las vueltas de honor, el italiano Guerra fué silbado por la multitud. En cambio fueron ovacionadísimos Speicher, Archambaud, Martano y el español Trueba, quien recibió especialmente las felicitaciones de los españoles residentes en París, incluso de los valencianos del Mercado de las Flores y del representante de "Noti-Sport", que le saludó en nombre de las masas deportivas españolas.

Clasificación de la etapa

- 1.º Guerra, en 6 h., 52 m., 23 s.
2.º Aerts.
3.º Leducq.
4.º Stoeper.
5.º "Exaequo", Speicher, Archambaud, Geyer, Lecalve, VICENTE TRUEBA, Martano Level, Lemaire, Bernard, Schepper, Reby, Giacobi.

Clasificación general

- 1.º Speicher, en 147 h., 51 minutos, 37 s.
2.º Guerra, en 147 h., 55 minutos, 38 s.
3.º Martano, en 147 h., 56 minutos, 45 s.
4.º Lemaire, en 148 h., 7 minutos, 24 s.
5.º Archambaud, en 148 horas, 12 m., 59 s.
6.º VICENTE TRUEBA, en 148 h., 19 m., 9 s.
7.º Level, en 148 h., 26 minutos, 56 s.
8.º A. Magne, en 148 h., 28 minutos, 24 s.
9.º Aerts, en 148 h., 35 minutos, 30 s.
10.º Stoeppel, en 148 h., 37 minutos, 5 s.

Bernardo de Castro vence en el Gran Premio "Dal"

Organizada por el Ciclo Madrid

se celebró ayer una carrera para todas las categorías sobre el circuito de El Escorial, con una distancia de 105 kilómetros. Estuvieron ausentes en la prueba Carretero, Llana, y otros corredores de clase, lo que no impidió que se desarrollase por Bernardo de Castro y Ruiz Trillo, una marcha digna de destacados "ases". Como decimos, se redujo a estos dos corredores, a los que seguía a distancia Julián Acero.

Clasificación:
Primero. Bernardo de Castro, 2 horas, 59 minutos.
Segundo. Ramón Ruiz Trillo, a veinte segundos del anterior.
Tercero. Julián Acero, 3 h., 8 minutos.

Entraron después Alejandro Casado, Antonio Viso, Nazario García, Manuel Antón, Segundo Alfonso, Valentín González, José Lasheras y Tomás Gómez.

El próximo domingo, esta misma sociedad celebrará la segunda serie de su campeonato "amateur".

La carrera Valencia-Alcoy-Valencia. Cañardó, primero de la clasificación general. Cardona, vencedor de la segunda etapa

VALENCIA, 23.—Se disputó la segunda etapa de la carrera Valencia-Alcoy-Valencia, organizada con motivo de las ferias.

Fuó interesante y llevada a fuerte tren esta etapa, que se decidió al "sprint" en la Alameda, donde estaba situada la meta de llegada.

Venció Salvador Cardona, en cinco horas, cuarenta y dos minutos, veintiocho segundos, seguido de Ecuriet, Mariano Cañardó, Capella y Luciano Montero, por este orden.

En la clasificación general queda vencedor Mariano Cañardó, en doce horas, doce minutos, treinta y tres segundos. A continuación se clasifican Salvador Cardona, Ecuriet, Capella y Luciano y Ricardo Montero.

NATACION

Gómez Acebo vence en la travesía del lago de la Casa de Campo

Participan 171 nadadores

Ayer tuvo lugar la primera travesía al lago de la Casa de Campo. La Empresa tuvo el éxito más lisonjero, ya que se inscribieron 173 nadadores, de los que tan sólo dejaron de tomar la salida dos. Tomaron parte equipos del Canoe, Lago, Florida y C. N. A. Con tres minutos de bonificación salieron señoritas e infantiles. En las primeras se destacó prontamente la internacional Aumacellas, Gómez Acebo, "el mejor 200 metros nacional", sacó una considerable ventaja sobre el resto de los participantes. Todos los alrededores del lago estaban ocupados por una inmensa multitud que aclamó constantemente a los nadadores y que, como caso único, les aplaudió de salida, premiando con ello su

colaboración a este trofeo de don Santiago López, que pronto lo veremos convertido en prueba clásica y que, como se ve por la gruesa inscripción, no tiene más precedente en España que la travesía al puerto de Barcelona.

Clasificación:
1, Gómez Acebo (Canoe), 13 minutos 55 s. 2/5.
2, Cuñat (Canoe).
3, Manuel Recaséns (Lago).

A continuación entraron por este orden: March (Lago), Martínez (Canoe), Flores (Canoe), Sebastián Recaséns (Lago), Varela (Florida), Fernando Córdón (Canoe), Resines (Canoe), Revuelta, Julián Crespo, María Aumacellas, Pablo Levíqui, Juan Mascaró, Torres Muñoz, Mateos, Dupuy, Ortiz, García, Greta Mayer, Barquin, Juan Escribá, Salido, Villaverde, Palacios, Navarro, Rubio, Castilla, Trullenque, Martín, Lorente, Zárraga, hasta 160 clasificados.

En señoritas venció María Aumacellas. En infantiles, Torres Muñoz, y por equipos: 1, Canoe, con 23 puntos; 2, Lago, 49 puntos; 3, Florida, y 4, C. N. A. La organización, a cargo del Canoe Club, muy cuidada.

BOXEO

Las finales de los campeonatos castellanos "amateur"

En el campo de la Agrupación Deportiva Ferroviaria se celebraron ayer tarde, ante una extraordinaria concurrencia de público, los encuentros finales del campeonato castellano "amateur" de las distintas categorías.

Se proclamaron campeones los vencedores de los encuentros que a continuación detallamos:

Moscas: Antonio Pineda, vencedor, por puntos, de Lisardo Fernández.

Gallitos: José Sánchez López, que derrotó por puntos a Jesús Mendo.

Plumas: Antonio Castellanos, por "k. o." en el tercer asalto a Antonio Sánchez.

Ligeros: Antonio Zúñiga se proclamó vencedor de Melchor Lindo, que a causa de lesiones no pudo actuar.

Welters: Enrique Cristóbal venció por puntos a Gabriel Serrano.

Semipesados: Javier Carreño venció por "k. o." técnico a Francisco Fernández.

Pesados: Claudio Villar fué vencedor de Fabián V. del Valle, por incomparecencia de éste.

FUTBOL

La Copa de Andalucía

MALAGA, 23.—En el campo del Carmen el Club Deportivo Malacitano venció al Betis por tres a uno.

SEVILLA, 23.—En partido correspondiente al torneo "Copa de Andalucía" el Sevilla derrotó al Racing de Córdoba por tres "goals" a cero.

Palafrugell, Oí Donostia, 0 BARCELONA, 23.—En Palafu-

gell se celebró el segundo partido de los concertados entre el Palafrugell y el Donostia. El encuentro terminó con empate a cero.

Con este resultado el Palafrugell se adjudica la copa que se disputaba, ya que en el primer partido venció por uno a cero.

ATLETISMO

Los campeonatos guipuzcoanos

TOLOSA, 23.—En el estadio de Berazubi se celebraron las finales de los campeonatos regionales de atletismo. Los resultados más salientes fueron los que a continuación detallamos, que baten los correspondientes "records" de Guipúzcoa:

Lanzamiento del peso: Erauzquin, 11,85 metros.

Lanzamiento de la jabalina: Erauzquin, 45,20 metros.

1.500 metros lisos: Cialceta, 4 minutos, 9 segundos 1-5.

¡"Record"!

BARCELONA, 23.—En el esta-

dio de Montjuich, en el curso de un festival atlético, la señorita Isabel Arca batió el "record" de España de los 500 metros lisos, que poseía la señorita Castellort en 1 minuto, 37 segundos.

La nueva "recordwoman" estableció la marca de un minuto, 33 segundo 4/5.

"Record" del mundo batido

HELSINGFORS, 23.—El finlandés Iso Hollo ha batido el "record" del mundo de las cuatro millas, estableciéndolo en 19 minutos, 1 segundo.—Noti Sport.

LAWN-TENNIS

Inglaterra, finalista de la Copa Davis

LONDRES, 23.—Inglaterra ha derrotado a Estados Unidos por tres victorias a dos. El "match" decisivo entre el inglés Perrys y el americano Wines lo ganó el primero por 1-6, 60 y 64.

El viernes comenzarán las finales entre Francia e Inglaterra.—Noti Sport.

ACCION REPUBLICANA

Conferencia del sacerdote don Régulo Martínez Sánchez

En el Círculo de Acción Republicana del Pacífico dió su anunciada conferencia el culto sacerdote don Régulo Martínez Sánchez.

Presidió el acto don Luis Ruiz, e hizo la presentación del orador don Francisco Ugarte.

Comenzó el señor Martínez Sánchez saludando en nombre del partido al nuevo grupo del Pacífico, estimando las muestras de republicanismo que viene dando desde su creación.

Después entra a desarrollar el tema de la conferencia: "A cuánto obliga el izquierdismo dentro de la República", y en párrafos elocuentes habla de los mártires de la libertad inmolados por la Inquisición y de la diferencia entre la "sangre azul" de la trasnochada aristocracia, signo de la decadente oligarquía monárquica, y la sangre roja, sangre arterial del pueblo paladín y propulsor de las doctrinas libertadoras.

En brillantes párrafos estudia la cuestión clerical, los falsos ídolos, que al erigirse en jefes pierden las puras creencias democráticas, imprescindibles en una República.

Termina estableciendo los pun-

CONCESION DE PENSIONES

POR SERVICIOS PRESTADOS A LA REPUBLICA

En virtud de leyes votadas por las Cortes se conceden tres pensiones a los señores siguientes:

De 3.000 pesetas anuales a don Lorenzo de la Hera Caro, benemérito de la República.

De 2.000 pesetas a doña Agustina Casero y Gómez, viuda de don Juan Domingo Ocón y Aizpola, secretario general que fué de la Presidencia y Poder Ejecutivo de la primera República.

De 2.000, a la viuda de don Federico Pérez, aviador muerto en accidente en Carabanchel.

De 4.000 pesetas, a la viuda de don Joaquín Cayón, piloto civil, primer consejero obrero de líneas aéreas postales españolas.

Los esenciales de la idea izquierdista republicana, en cuanto afecta a la conciencia y a la economía y demás manifestaciones relacionadas con la política de izquierdas que deben presidir los destinos de España, y entonando un canto al ideario del partido de Acción Republicana, que no admite granjerías ni privilegios entre sus afiliados.

El público que llenaba el local ovacionó entusiásticamente al orador.

NO TENDRA CALOR

en el JARDIN TERRAZA del

HOTEL NACIONAL

Todas las noches cena americana. Cubierto, 10 pesetas.

TEATROS Y CINES

IDEAL (Empresa Valdeflores). — 6,45, El juglar de Castilla. 10,45, El vencedor de los Parthos (grandioso éxito).

PAVON (Compañía titular de revistas Eslava).—7: Pateta. 11: Las faldas.

CINE ALKAZAR.— Populares. Orquesta Rode.

PALACIO DE LA MUSICA
REFRIGERADO
HOY, ESTRENO



Película premiada en la Academia de Ciencias y Artes Cinematográficas de Estados Unidos por su emocionante argumento y bella interpretación.

Butaca, tarde y noche, 3 pesetas.

ZARZUELA.—6,45 y 10,45: Beneficio de Berta y Dorita Adriani, tomando parte Los Fransoni, Cartex, Topete, Pilar Calvo, Soledad Miralles, Miguel Molina, Laura y Victoria Pinillos.

TEATRO CHUECA.—Compañía de comedia, Fifi Morano y Fulgencio Nogueras. 6,45 y 10,45: La casa de Quirós. Butaca, una peseta.

ALKAZAR (La sala de mejor temperatura).—7 y 10,45 (populares, 3,50 butaca), Juego de pillos (estreno), y como fin de fiesta, Rode y sus 16 tzinganes (últimos días).

PALACIO DE LA MUSICA.—6,45 y 10,45: Emma.

CINEMA BILBAO
(El más cómodo y refrigerado salón de Madrid)

Presenta hoy lunes a

Bernice Claire

en su mejor producción

Bésame otra vez

COLISEVM (Av. Eduardo Dato, 34, Empresa SAGE).—6,45 y 10,45: Bajo el cielo de Cuba.

CINE ALKAZAR.

Rode y sus 16 tzinganes. Butaca, 3,50.

CINEMA GOYA.—10,45 (jardín): El rey del betún.
CINE DOS DE MAYO.—6,45 y 10,45: Un plato a la americana.

ACTUALIDADES.

11 mañana a 1,30 madrugada, continua. Butaca, una peseta. 2 tarde, nuevo programa. Noticiarios de información mundial y estreno del documental, comentado en español, dirigido e interpretado por Juan Belmonte, Del prado a la arena.

CINEMA BILBAO.—(Teléfono 30796).—A las 6,45 tarde y 10,45 noche: Bésame otra vez.

ROYALTY.— Sección continua, de 6 tarde a 1,30 noche, Svangali, por Jhon Barrymore.

CINE GENOVA.—(Teléfono 34373).—6,30 y 10,30: Vaya mujeres (Victor Mc. Laglen y Edmund Lowe). Butacas y sillones, una peseta.

PROYECCIONES. (Teléfono 33976). 6,45 y 10,45, Audencia imperial (comedia musical), por Marta Eggerth.

GRAN TERRAZA

BARCELO

Hoy, lunes 24

Manchuria

Un asunto de palpitante interés.

PARDIÑAS (Populares, butaca 0,75).—6,45 y 10,45, emocionante comedia: Mujeres que matan. Al Este de Borneo (un drama sin precedente, hablado en español, por Lupita Tovar).

TIVOLI.— A las 6,45 y 10,45, Titanic (el emocionante drama del Océano).

LATINA (Compañía cómica Joaquín Valle).—6,45: Anacleto se divorcia. 10,45, estreno en este teatro: Los hijos de la noche. Butaca, 1,50.

CINE ALKAZAR.— Orquesta Rode (de El Danubio azul). Populares.

PROGRESO.—(Una peseta butaca tarde y noche).—A las 6,45 y 10,45, programa doble SICE: Ave del Paraíso, por Dolores del Río, y Amor por obediencia, por Iván Lebedeff. En la próxima se-

Concesión de créditos para Justicia, Guerra e Instrucción Pública

La "Gaceta" de ayer publica tres leyes, en virtud de las cuales se concede un crédito extraordinario al presupuesto de gastos del ministerio de Justicia por la cantidad de 40.000 pesetas, para satisfacer los gastos que ocasiona la celebración en Madrid de la V Conferencia Internacional para unificación del Derecho penal; un crédito extraordinario de pesetas 75.000 al presupuesto del ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes con destino a la construcción del monumento que se va a erigir en la ciudad de Córdoba a don Julio Romero de Torres; incrementando en 3.900.000 pesetas el crédito que se indica del presupuesto del ministerio de la Guerra para obras de fortificación y artillado, adquisición de material y obras de acuartelamiento, y dando de baja en el propio presupuesto créditos por igual cantidad de 3.900.000 pesetas.

Subvención a un Patronato

Por una orden del ministerio de Instrucción pública se concede la subvención de 20.000 pesetas al Patronato local de Formación Profesional de Madrid.

mana, La quimera de Hollywood y Juventud moderna.

CINEMA EUROPA.—A las 7 (salón) y 10,45 (terrazza): El muñeco.

CINE METROPOLITANO.—(Lunes fémica, señoras mitad precio).—6,45 y 10,45: Por la libertad, maravillosa creación por el "as" del alpinismo Luis Trenker.

CINE ALKAZAR.— Orquesta Rode. Populares.

SAN CARLOS (Refrigeración Alfageme & Guisasaola. T. 72827). A las 6,45 y 10,45: Teresita, por Janet Gaynor y Charles Farrell.

CALLAO.—(Lunes popular)..—6,45 (salón), 10,40 y 10,50 (salón y terraza): Marfil (Jack Mulhall). Butacas y sillones, tarde y noche, 3 pesetas.

Desde hoy lunes, en el

JARDIN HISPALIA

CAFE - CERVECERIA

Precios corrientes en todos los servicios. De 6 a 9 y 1/4 y desde las 11 de la noche. Dos magníficas orquestas

RESTAURANT

a la carta y por cubiertos. El lugar más agradable de Madrid.

SAN MIGUEL.—6,45 (salón), 10,40 y 10,50 (salón y terraza): Los hijos de los "gangsters". Butacas y sillones, tarde y noche, 1,50.

AVENIDA.—(1,50 pesetas butaca, tarde y noche).—Programa doble: Justicia de fuego, por Tom Mix, y la novela policíaca de Wallace El pañuelo indio. La próxima semana: El Paraíso del mal y Abismos de pasión.

CINE ALKAZAR.— Populares. Orquesta Rode. Ultimos días.

LA NOVILLADA DE AYER

AQUI NO HAY NADA

Nada en estos tres novilleros que vió ayer la afición. Ni arte, ni decisión, ni siquiera voluntad de ser.

Apatía, frío, indiferencia. Especialmente en José Cerdá y Eliseo Capilla.

Una pobreza total, absoluta, de ciencia taurina, de dominio, de conocimiento de las reses y del toreo.

Del mismo defecto adolece el Niño del Barrio. Tampoco pisa fuerte ni está seguro frente al enemigo. Codillea con el capote, es tosco, basto, impreso, borroso con la muleta e ignora la forma de entrar a herir. Pero a falta de seguridad es más voluntarioso que sus compañeros antes mencionados.

Lo intenta todo, pone empeño, ya que no saber, del que carece. A veces el intento falla, la suerte no encaja y el lance o el muletazo parece ridículo, como algunos de sus molinetes en el primero y aquellas caricaturas de natural en su segundo; pero, desde luego, su labor tiene vibración y calor juvenil. Lo que faltó a todas las realizadas por José Cerdá y Eliseo Capilla. Estos daban la sensación de toreros cansados, viejos, que salían a cumplir un penoso y difícil deber. Por eso dieron una lamentable sensación de pesadez, de aburrimiento. Y por eso también se les gritó mucho.

Y con motivo. Porque su actuación dejó muchísimo que desear. Cerdá saludó a su primero con unos lances despegaditos, vulgares, movidos. Unos capotazos largando tela, sin parar, ni mandar.

Continuó en los quites la labor fea y antiartística, porque el toro se salía suelto y los toreros, ni paraban ni dominaban. Y siguió en las banderillas. El diestro quiso actuar en esta suerte y dejó par y medio, ejecutando la suerte sosamente ambas veces.

La faena de muleta fué por la cara, hecha con la punta del engaño y desde lejos. Entrando recto, pero saliendo por la cara, una entera.

En su segundo lanceó también despegado. El toro, bravo, codicioso y franco, suave y con poco poder, permitía todos los lucimientos, la faena grande; pero Cerdá no quiso o no supo hacerla. Lánguido, frío, monótono, trasteó vulgarmente por altos y de pecho, a prudente distancia, sin rematar un pase.

Al intentar un molinete le alcanzó el enemigo por el muslo izquierdo.

Siguió sin dominar al toro, sin hacerse con él, sufriendo serios achuchones y oyendo protestas.

Un pinchazo, una entera saliendo perseguido y perdiendo la muleta en la huida. Y pitos. Pasó a la enfermería, apareciendo después, de nuevo, en la plaza.

Tampoco estuvo mucho más afortunado su compañero Eliseo Capilla.

Saludó al segundo de la tarde con unos lances forzando violentamente la figura. De la misma manera, y por contera, movido, lanceó al quinto de la tarde. Con ese estilo, contraccionando la figura, actuó en los quites.

Con la muleta, a su primero, lo trapeó por la cara feamente, y al herir, después de tres pinchazos, acabó con una pescuecera.

En su segundo, después de un alto, intentó el toreo al natural sin conseguir que cuajara ni un pase, y luego siguió por altos y de pecho, todo movidísimo. Una estocada delantera puso fin a su labor. Hubo una protesta violenta, porque el toro había sido algo

excepcional por su bravura, suavidad y temple.

El Niño del Barrio toreó apretado con el capote a sus dos enemigos. Y también apretadito en los quites, especialmente en dos que hizo por lances de costadillo, uno en el segundo de la tarde y otro en el último.

Puso un par de banderillas cortas, al cuarteo, en su primero, después de haber citado al cambio, sin que el enemigo se le arrancase, y otro al cambio en el sexto; los dos buenos y con mucha valentía. Con la muleta, en su primero, toreó por bajo, intercalando algunos molinetes. Todo frío, despegado, sin gracia. Entró a herir alargando el brazo, consiguiendo una entera.

En el último de la tarde, después de algunos por alto, instrumentó varios en redondo con la derecha, y seguidamente quiso torear al natural. Pero no resultó el intento. Los pases todos sin rematar, movida la figura y falta de gracia la muñeca, carcieron de ligazón, de armonía, de elegancia.

La faena, despegada, movidilla, sin seguridad, fué borrosa. Un pinchazo saliendo tropezado, otro quedándose en la cara y una entera.

Se le aplaudió, sin embargo, porque puso voluntad, deseos de complacer.

En el primer tercio del último de la tarde, el único en que se vió alguna voluntad en los tres matadores, hubo aplausos para todos.

El ganado de don Luis Bernaldo de Quirós, bonito y bien presentado, peleó voluntarioso y, a excepción del segundo, que llegó a la muleta huído, todos fueron suaves, francos, nobles.

Dos de ellos, el segundo y el quinto, merecieron el aplauso de los aficionados cuando se les arrastró. Fueron dos toros de grandes faenas, de lucimiento, que no supieron aprovechar los toreros.

Durante la lidia del quinto toro saltó al ruedo un espontáneo, al que se detuvo.

La despedida de Larita

El pundonoroso y valiente matador se encerrará mañana martes con seis toros de Palha

Para mañana martes, a las cinco y media, se anuncia una corrida extraordinaria, en la que el popular Matías Lara "Larita" se despide del público madrileño, matando él solo seis hermosos ejemplares de la ganadería de Palha. Precios popularísimos. Tendidos, 3,50; andanadas, 2,50.

Hoy, a las seis de la tarde, se hará el desencajonamiento de los toros a la vista del público en el redondel de la Plaza, mediante la presentación de la localidad correspondiente a dicha corrida, o en su defecto mediante el pago de una peseta. Los señores abonados podrán retirar sus localidades hoy en los despachos de la Empresa, de nueve a una de la mañana, y el público, en general, de cuatro a ocho de la tarde.

Unos helados deliciosos desconocidos en Madrid. Una refrigeración verdaderamente maravillosa. Una buena orquesta y el mejor cocinero de Madrid lo encontrará en el Café María Cristina.

El día en Barcelona

NOTICIAS

Llegan el ministro señor Companys y el general Marzo

BARCELONA, 23.—En el expreso de Madrid han llegado a esta capital el ministro de Marina, señor Companys, y el general de la Guardia civil señor Marzo.

El periódico "Solidaridad Obrera" denunciado

Ha sido denunciado por el Juzgado de guardia el periódico "Solidaridad Obrera", por contener tres artículos que el fiscal ha estimado injuriosos para las autoridades.

Dos detenidos con armas

Esta mañana han sido puestos a disposición del Juzgado de Juan Solana Julia, detenido en la estación de Francia, al que se le ha ocupado una pistola con tres cargadores, y Angel Gallur Rusiñol, detenido en la Avenida de Francisco Layret, ocupándosele asimismo una pistola y tres cargadores.

Clausura levantada

Ha sido levantada la clausura que pesaba sobre los locales sociales de los Sindicatos únicos de Luz y Fuerza, sito en la calle de Mendizábal, y del Ateneo Libertario de Gracia.

Registros domiciliarios infructuosos

Cumpliendo órdenes del juez especial que instruye sumario con motivo de las denuncias formuladas por el jefe de los "escamots", Miguel Badía, la Policía practicó hoy registros en los domicilios de los detenidos Enrique Grant y Pérez Escudero. Las diligencias han dado un resultado negativo, no ocupándoseles armas ni documento alguno comprometedor.

Un "autotaxi" atropella y mata a una niña

En la Avenida de Francisco Layret un "autotaxi" atropelló esta mañana a la niña de dos años Adriana García Zaragoza, que iba acompañada de su madre. La infeliz criatura recibió tan graves heridas que falleció al ingresar en el Hospital de San Pablo. El conductor del automóvil causante de la desgracia, Teodoro Bueno, fué detenido.

Un mitin pro amnistía

En el salón de la Bohemia Moderna se celebró esta mañana un mitin pro amnistía, organizado por elementos de la C. N. T. Todos los oradores dirigieron ataques al Gobierno, protestando contra la persecución de que dicen víctima su órgano en la Prensa, "Solidaridad Obrera".

En las conclusiones aprobadas se pide: la revisión de todos los procesos sociales, la concesión de una amplia amnistía y la readmisión de los obreros despedidos con motivo de la última huelga general.

Junta general de la Asociación de la Prensa

La Junta general se reunirá en sesión ordinaria el próximo sábado, día 29, a las siete de la tarde, para tratar del siguiente

ORDEN DEL DIA

1. Lectura del acta anterior.
2. Propuestas del Comité de ingreso y permanencia.
3. Gestión de la Directiva.
4. Ruegos, preguntas y proposiciones.

Día de los Bosques.—Se celebrará el 6 de agosto, Guadarrama, Riofrio, Fuentes Granja. Programas y tarjetas para sesenta "autocars", también no socios, Centro Segoviano, Carrera de San Jerónimo, 9.

En honor de Greta Bravo.—Varios admiradores de Greta Bravo ofrecen a esta insigne madrileña un "cock-tail" de despedida en el Park-Hotel, Granja, 5, Parque Metropolitano, al precio de 6 pesetas.

Las tarjetas pueden recogerse en Park-Hotel.

Agrupación radical-socialista.—Mañana martes, día 25, a las nueve y media de la noche en primera convocatoria, y a las diez en segunda, continuará la Asamblea de la Agrupación Radical-Socialista en el domicilio social (Plaza del Callao, 4, Palacio de la Prensa), para seguir discutiendo el último punto del orden del día: ruegos, preguntas y proposiciones.

Tres radioescuchas de cuidado

A las cuatro de la tarde de ayer se presentaron tres individuos en la calle del Desengaño, frente a una tienda de aparatos de "radio" establecida en el número 14, y después de conversar unos minutos, uno de ellos sacó de un bolsillo una lima y procedió a cortar las anillas de dos candados del cierre, mientras los otros dos permanecían un poco alejados.

La maniobra fué presenciada por una muchacha, que a la sazón se encontraba a la puerta de dicha finca, y que aun dándose cuenta de lo que los tres maquinaban, no se atrevió a demandar auxilio, amedrentada por el intranquilizador descaro con que la miraban los dos vigilantes.

Cuando las anillas estuvieron cortadas penetraron dos de ellos, que poco después salían sobarcando sendos bultos y se despedían de la joven con un cínico "¡Adiós, muchacha; que se te pase el miedo!", y desaparecieron. Eusebia Carmona—así se llamaba la testigo—corrió a dar cuenta de lo que había presenciado a la portera, y ésta llamó a su vez al propietario de la tienda, don José Briones Cámara, quien, luego de inspeccionar en el establecimiento, advirtió la falta de los aparatos de "radio", valorados en 1.250 pesetas.

Además los radioyentes, para ahorrarse sin duda el porte de los dos aparatos, arramblaron con 86 pesetas que el señor Briones había tenido la mala ocurrencia de dejarse en la caja.

Homenaje a Enrique de Mesa

En la Cartuja del Paular—de la que fué conservador—se celebró ayer un cordialísimo homenaje a la memoria de Enrique de Mesa. Iniciado por Rafael Lafnez Alcalá, distinguidas personalidades de propósito de que una lápida perla intelectualidad secundaron el petuase en aquel bello monumento el recuerdo del poeta, que alcanzó el premio Fastenrath con su libro "El silencio de la Cartuja".

Magníficos, en verdad, estuvieron ayer aquellos parajes, que tanto amó Mesa. Innumerables amigos y admiradores acudieron al acto, rindiendo testimonio elocuente de la devoción que se conserva intacta hacia el ilustre autor de "Cancionero castellano", "Tierra y alma", "La posada y el camino" y otras tantas obras, que le colocaron junto a los clásicos del Siglo de Oro.

LA CONFERENCIA DEL DESARME

El señor Henderson está satisfecho del resultado de sus visitas

LONDRES, 23.—El presidente de la Conferencia del Desarme, señor Hénderson, ha regresado esta tarde a Londres.

El señor Hénderson ha declarado estar muy satisfecho de los resultados obtenidos en el curso de las diversas entrevistas que ha celebrado en sus viajes a las diferentes capitales europeas.

El señor Hénderson ha manifestado que se había logrado llegar a un acuerdo en las cuestiones más esenciales de los problemas del desarme.—Fabra.

Ante el anuncio de una vista en la cárcel se agitan en Tarrasa los elementos extremistas

TARRASA, 23.—Se ha observado hoy algún movimiento, motivado por la presencia de determinados elementos extremistas que se teme pretendan declarar alguna huelga con ocasión de comenzar mañana en la cárcel la vista de la causa contra varios detenidos.

La Policía ha practicado la detención de siete individuos, que parecen ser los promotores de este movimiento.

EL PRINCIPE GUILLERMO, CONSEJERO DE ESTADO

BERLIN, 23.—Ha sido nombrado consejero de Estado el príncipe Guillermo Augusto de Hoenzhollern.

CENTROS REGIONALES

Homenajes a elementos destacados de Castilla y Valencia

La Casa Regional Valenciana, con la cooperación del Centro Cultural Castellano, proyecta ofrecer un homenaje a los autores de "El juglar de Castilla", señores De Castro y Balaguer, por el gran éxito alcanzado con dicha obra.

Una Comisión de la Directiva de la Casa Regional Valenciana acudió a rendir también el homenaje de su simpatía a doña Margarita Ruiz de Lihory, hija del que fué gran patricio valenciano, barón de Alcahalí, por la brillantez con que ha terminado la licenciatura en la Facultad de Derecho.

PARA HOY

Los sucesos de ayer

Casa del Pueblo.—En el salón teatro, Congreso ferroviario.

—En el salón grande: A las ocho, aserradores mecánicos.

—En el salón terraza: A las siete, litógrafos; a las diez de la noche, empleados de seguros.

Colegio de Practicantes.—A las diez de la noche, Junta general.

PROTECCION A ANIMALES Y PLANTAS

Concurso entre periodistas

El Patronato Central para la Protección de Animales y Plantas ha abierto, como en años anteriores, un concurso entre periodistas españoles.

Se concederán: Un primer premio de 500 pesetas, un segundo de 300 y un tercero de 200, a los autores de los mejores artículos, crónicas o poesías que se hayan publicado en cualquier periódico de España, sus posesiones o protectorados, desde el 15 de septiembre del año próximo pasado a igual fecha del actual, escritos en castellano y estimulando la protección a los animales y plantas.

Los trabajos no deberán exceder de 1.200 palabras y su mérito no ha de ser exclusivamente de perfección literaria, debiendo alentarlos una ética exquisita, de acuerdo con los sentimientos de civismo, cultura y educación que persigue el Patronato.

Se hayan publicado con o sin firma, se transcribirán a máquina en papel blanco de cualquier tamaño, para que quede descartada la posibilidad inmediata de deducir, por el propio recorte del periódico, quién sea el autor, y se remitirán bajo sobre dirigido al secretario de dicho Patronato (ministerio de la Gobernación), antes de las dos de la tarde del 15 de septiembre venidero, acompañados de una plica que contendrá el título del periódico, población en que se edite, fecha de su publicación y nombre del autor.

El Patronato confía en que el espíritu de este certamen será rectamente interpretado por los concursantes, a fin de no verse obligado a dejar sin premio, como en alguna ocasión, trabajos de verdadero mérito, pero apartados de las bases de la convocatoria.

Muerte de un almirante alemán

BERLIN, 23.—Esta mañana ha fallecido en esta capital el almirante Ludwig Von Schroeder, llamado el "León de Flandes".

El finado contaba setenta y nueve años de edad.—Fabra.

Lea usted LA HOJA OFICIAL DEL LUNES

Los amigos de lo ajeno

Don Pedro González Contrera, domiciliado en plaza de Matute, 3, ha denunciado que de una lanería que tiene en Goya, 19, han sido sustraídos en la madrugada del sábado géneros por valor de tres mil quinientas pesetas.

Los descuidados

A don Ramón Ossorio de Moscoso, domiciliado en Mayor, 45, le fueron sustraídos ayer, sin que pueda explicar cómo ni dónde, una pitillera de oro y la cartera con ochocientas pesetas.

Hurto de una cartera

Cuando el público salía del teatro de la Comedia, las hábiles manos de un carterista actuaron aprovechando la aglomeración, y poco después, don Santos Enrech Sasot, vecino de Jaca, que había venido de dicha ciudad con objeto de escuchar el discurso del señor Gordón Ordás, y acudido a tal efecto al teatro, advirtió que le había desaparecido la cartera con setecientas pesetas.

Al apearse de un tranvía resulta herida una mujer anciana

María García Mellado, de ochenta y siete años, viuda, con domicilio en Bravo Murillo, 16, cayó ayer al suelo al apearse de un tranvía en la calle de San Bernardo, produciéndose una luxación en el hombro derecho. La lesionada fué asistida en la Casa de Socorro del distrito del Congreso.

Viajero herido al sacar un brazo por la ventanilla del tren en que regresaba a Madrid

Don Germán Bielsa Moreno, de cincuenta y siete años, capitán retirado, que regresaba a Madrid en el tren, tuvo la desgracia de sacar un brazo por la ventanilla en el momento del cruce de otro tren que marchaba en dirección contraria y que llevaba una portezuela abierta. Resultó herido en el codo izquierdo. Fué asistido de primera intención, y al tratar de conducirlo al Equipo Quirúrgico, alegando su calidad de oficial del Ejército solicitó su traslado al Hospital Militar.

La Unión de las Juventudes Republicanas de izquierda

El sábado, a las once de la noche, se reunieron en la cátedra pequeña del Ateneo de Madrid las representaciones de las Juventudes republicanas de izquierda, bajo la presidencia del señor Peñalba, de la Liga Nacional Republicana.

El señor Peñalba se felicitó de haber logrado poner en contacto a las citadas Juventudes, cediendo la presidencia a la Mesa de discusión, nombrada por los delegados, compuesta por los señores Rodríguez Márquez, federal, como presidente, y Sanz Cantos, de Acción Republicana, secretario.

Por unanimidad se hizo constar en acta el agradecimiento de los reunidos a la Liga Nacional Republicana, y muy especialmente al señor Peñalba, por haber puesto al habla a los representantes de las organizaciones juveniles.

Se trató ampliamente de las bases de constitución de la unión, en tonos de la mayor cordialidad, acordándose volver a reunirse mañana martes, por la noche, para seguir tratando de esta cuestión.

LES PETITS SUISSES
SEVILLA, 8. GRAN VIA (PEÑALVER), 8
FERNANDO VI, 17, y

LOS PEQUEÑOS SUIZOS
ATOCHA, 8

VENDEN de 9 a 11 de la mañana sus maravillosos zapatos
DE 40, 60, 75 PESETAS
a 15, 18, 25 ptas.
y además

UN DIA DEL MES TODO GRATIS

Hoy lunes, por la mañana, dará comienzo sus tareas en el Palace Hotel el Congreso Internacional de la Liga Homeopática

Hoy, a las diez de la mañana, y bajo el alto patronato del Presidente de la República, señor Alcalá Zamora, se celebrará la sesión inaugural del Congreso Internacional de la Liga Homeopática, que será presidida por el señor ministro de la Gobernación, el señor director general de Sanidad y el presidente del Congreso, doctor Torres Oliveros.

Las sesiones se prolongarán hasta el 28 del corriente mes, para cuya fecha está señalada la sesión de clausura.

Programa del Congreso

Día 24.—A las ocho de la mañana: reunión de los señores congresistas. Presentaciones. Discusión y cambio de impresiones.

A las once: sesión inaugural del Congreso. Discursos oficiales. Discurso de bienvenida por el presidente del Congreso.

Lectura del "Proceso verbal del último Congreso", por el doctor Vinyals.

Relato del tesorero: Doctor Jaccard (Ginebra).

Doctor Schmidt (Génova): "Estado actual de la homeopatía internacional".

Conferencia por M. Salvador de Madariaga, embajador de España en París, "La homeopatía, privilegio de minorías".

A las cuatro de la tarde: doctor Roy Upham (New-York): "Desenvolvimiento económico de la homeopatía".

Doctor Sarmiento Castillo (Colombia): "Reglamentación de la homeopatía". Discusión.

A las siete: conferencia del profesor Marañón: "Alergias, hormonas y vacunas, su relación con la homeopatía".

Día 25.—A las ocho: salida para El Escorial, visitando el Monasterio y la Casita del Príncipe.

A las doce: comida en la sierra del Guadarrama.

A las dos de la tarde: salida para Segovia, donde se visitarán el Alcázar y la Catedral.

A las cuatro: visita a los jardines de La Granja, donde se admirarán los juegos de agua de sus fuentes incomparables.

A las nueve de la noche: comida.

Día 26.—A las nueve de la mañana: Máquinas modernas para la preparación de los medicamentos homeopáticos: Dinamizadores, trituradores, fluxionadores, etc. Demostraciones prácticas. "Stand" de exposición para los principales laboratorios homeopáticos mundiales.

A las tres de la tarde: Doctor Roy Upham (New-York): "Úlcera de estómago y su tratamiento homeopático".

Doctor Ruiz Ibarra (Madrid): "Naturismo y homeopatía". Discusión.

"Himno homeopático internacional", presentado por Méjico.

Doctor Pierre Schmidt (Génova): "Cock-tails".

Doctor A. Hanlet (Verviers): "Polifarmacia y homeopatía".

Doctor Ferreol, veterinario (Génova): "Le deuxième paragraphe de l'organon appliqué aux animaux".

Día 27.—A las ocho de la mañana: comunicaciones.

A las diez de la noche: banquete de gala. Exhibición de las películas de los Congresos de París y el actual de Madrid. Fiesta típica española. Baile.

Son presidentes de honor del Congreso: el presidente de la Generalitat de Cataluña, don Francisco Maciá; los señores presiden-

tes de las Repúblicas Argentina, Brasil, Cuba, Chile, Méjico, Perú, Portugal y Venezuela; señor presidente del Consejo de Ministros; los ministros de Estado, Gobernación, Agricultura y de Justicia.

Presidentes de honor científicos: Doctores Augusto Bier (Berlín), Sir John Weir (Londres), Frédéric Mondain (París), Leon Vannier (París), Nebel (Lausanne), D. Mattoli (Firenze), G. Burford (Londres), B. Schmitz (Bélgica), Schlegel (Alemania), Mazari (Méjico), A. E. Austin (Estados Unidos).

Son miembros de honor: Los señores directores generales de Sanidad, de Beneficencia, gobernador de Madrid, alcalde, presidente de la Diputación, rector de la Universidad Central, profesor don Santiago Ramón y Cajal.

Miembros de honor protectores: Señores Osborne Cia., Pedro Domecq Cia., Sociedad Anónima "La Toja", Herr Busch (Alemania).

Consejo internacional: Presidente, doctor Pierre Schmid (Ginebra); secretario, doctor A. Vinyals (Barcelona); tesorero, doctor C. Jaccard (Ginebra); secretario administrativo, doctor E. Tuinzing (Rotterdam).

Vicepresidentes delegados extranjeros: Austria, doctor Gutmann; Bélgica, doctor Van den Berghe; Brasil, doctor Nogueira da Silva; Canadá, doctor Griffith; Inglaterra, doctor Bodmann; Francia, doctor Noailles; Alemania, doctor Assmann; Holanda, doctor Voorhoeve; Hungría, doctor Schimert; India, doctor Majumdar J. N.; Italia, doctor Mattoli D.; Méjico, doctor Mazari; Polonia, doctor Buczynski; Rumania, doctor Schilling; Rusia, doctor Gabrilovitch; España, doctor Torres Oliveros; Suecia, doctor Sandell; Suiza, doctor Nebel A.; Estados Unidos, doctor Roy Upham.

Comité nacional de organización: Presidente, doctor Torres Oliveros (Madrid); vicepresidente, doctor J. Solé y Plá (Barcelona); secretario-tesorero, doctor A. Hernández Jordán (Madrid); vicesecretario, doctor J. Millán Muñoz (Cádiz).

Comisión de actas: Presidente, doctor L. Torrent Roig (Barcelona); vicepresidente, doctor Agustín Romero Loma (Sevilla); secretario, doctor Blanch Clausell (Barcelona); vicesecretario, doctor Mariano Pedrero (Valladolid); vocales, doctor Meseguer Manresa (Alicante), doctor J. Saques Perrín (Valencia), doctor Vicente Boquera (Valencia).

Comités de recepción: Doctor Julio Abad Tóvar (San Sebastián), doctor Agustín Blanch Clausell (Gerona).

Comisión de "Dinamizadores": Presidente, doctor C. Ariza Torres (Sevilla); vicepresidente, doctor Manuel Cahis (Barcelona); secretario, doctor Manuel Clavé (Murcia); vicesecretario, doctor Constantino M. Bartolomé (Sevilla).

Secciones del Congreso: I. Farmacología. — Presidente, doctor J. Solé y Plá (Barcelona).

II. Filosofía Homeopática. Presidente, doctor George Burford (Londres).

III. Materia médica. Presidente, doctor Le Tellier (París).

IV. Terapéutica. Presidente, doctor Hugo Tosi (Arezzo-Italia).

V. Enfermedades tropicales. — Presidente, doctor R. Romero (Mérida).

VI. Enfermedades del corazón.

Presidente, doctor Fortier Ber Noville (París).

VII. Oftalmología. Presidente, doctor André Rouy (París).

VIII. Propaganda y enseñanza de la Homeopatía. Presidente, doctor Roy Upham (New-York).

Sección Internacional de Literatura homeopática: Doctor Tessier, de París; doctor Bertrand, de Barcelona; doctor Verges, de Barcelona.

LAS GRANDES FIGURAS DEL CONGRESO

El delegado del Brasil, doctor Nogueira da Silva

Los países adscritos a la Liga Internacional Homeopática han enviado al Congreso quinquenal que hoy iniciará sus tareas en Madrid representaciones de alto prestigio, hombres de ciencia, de reconocida fama en el mundo médico internacional.

Entre estas grandes figuras se halla el representante del Brasil, doctor Alcides Nogueira da Silva, que ya ostentó la delegación de su Gobierno en el anterior Congreso celebrado en París, donde dejó marcada honda huella de sus conocimientos con la lectura de su Memoria "Insuficiencia cardíaca y su tratamiento por la homeopatía".

Es el señor Nogueira da Silva

uno de los más destacados profesores de la clínica médica en la Escuela de Medicina y Cirugía del Instituto Hahuemanniano del Brasil, en Río de Janeiro, y médico homeópata del Hospital Central de la Marina de Guerra Brasileña en dicha capital.

Sus grandes méritos, sus copiosos conocimientos en esta rama homeopática de la Medicina le han valido su ingreso como miembro en las diversas Asociaciones científicas a que pertenece, tanto del Brasil como de otros países de Europa y América, incluso de los Estados Unidos, donde su nombre es conocidísimo como mago de la Homeopatía, merced a los innumerables viajes de propaganda que lleva realizados, difundiendo los progresos de su ciencia.

La misión oficial que por encargo del Gobierno brasileño ha de realizar el ilustre doctor Nogueira da Silva, viene precedida de unas conferencias que dió en Río de Janeiro sobre "Aplicación de la homeopatía y manera de obtener remedio".

En el actual Congreso Internacional de la Liga Homeopática de Madrid presentará el insigne delegado brasileño su trabajo titulado "Los llamados efectos primitivos y secundarios de los medicamentos como base para la selección del remedio y dinamización en el tratamiento de los dolientes". También hará un estudio sobre la situación actual de la Homeopatía en el Brasil.

Naranjas especiales para zumo
A 5 y 6 pesetas CIEN, sobre almacén

FRUTERIA VALENCIANA

Plaza del Angel, 6. Teléfono 26183

OBSEQUIO CON MOTIVO DE LA FERIA VALENCIANA

Por las tardes, de cinco y media a ocho y media, venderá esta Casa treinta naranjas por una peseta, rogando presenten los compradores el envase. Próximamente celebraremos la quincena de la PAELLA VALENCIANA, expendiendo el arroz especial para la misma a un precio sorprendente. ENTERESE.

UN INFANTICIDIO UNA PUÑALADA

Victoria Alonso Carbajo, de veintitrés años de edad, prestaba servicio de criada en la calle de Fuencarral, 143, segundo.

Hace algunos meses la señora de la casa advirtió que Victoria se encontraba en estado interesante; y cuál no sería su sorpresa cuando anteayer, de lo que la señora había creído ver con sus propios ojos, no había nada. Comunicó la novedad a su esposo, que registró la casa y encontró en el retrete de la servidumbre un saco, que hizo abriera y vaciase Victoria, a lo que ésta se resistía en un principio. Por fin no tuvo más remedio que obedecer, y del saco fué extrayendo los trozos del cuerpo de un niño recién nacido.

Dada cuenta de lo que ocurría al Juzgado de guardia, Victoria fué detenida, confesando dió a luz hace tres días un niño muerto, y que ella, para ocultar el hecho, despedazó la criatura. Por orden judicial Victoria ingresó vigilada en el Hospital Provincial.

UNA REDADA

Por el personal de la primera Brigada fueron apiolados ayer cuando se disponían a operar, unos en la calle de Toledo y otros en San Antonio de la Florida, Felipe Montes Belloa, José Manuel Oliva González (a) "el Albañil", José García Díaz (a) "el Hospicista", Francisco Fernández Fernández, Miguel Camará Cerdá (a) "el Valenciano", Juan Antonio Menéndez Fernández y Julián M. Sembí.

ULTIMA HORA DEPORTIVA

Después de la Vuelta a Francia. Una visita de los corredores a la Redacción de "L'Intransigeant". Manifestaciones de Vicente Trueba.

PARIS, 23.—Esta tarde, en los locales del periódico "L'Intransigeant" se ha verificado una recepción en honor de los corredores que han participado en la Vuelta Ciclista a Francia.

Ante el edificio del mencionado diario se había congregado una inmensa muchedumbre, que aclamaba y vitoreaba a los corredores, a medida que éstos llegaban a dicho sitio.

El último en llegar a "L'Intransigeant" fué el corredor español Vicente Trueba, que fué muy ovacionado, causando muy grata impresión entre el público su modestia y su timidez.

Después de acceder a que se le hiciesen varias fotografías, Vicente Trueba tuvo que asomarse a un balcón, siendo muy aplaudido por el público.

Trueba pronunció breves palabras ante el micrófono, mostrándose muy satisfecho por la clasificación general que ha logrado en la prueba y por las muestras de afecto que ha recibido durante todo el tiempo que ha durado la carrera, y expresó la esperanza de que el año próximo España esté representada en la popular carrera por un equipo.

Hablando después con el corresponsal de la Agencia Fabra, Vicente Trueba manifestó que en el primer tren de mañana sale para Bélgica, pues tiene que tomar parte en una carrera que se celebrará en el Velódromo de Bruselas. Estará de regreso en París el día 26 del actual para tomar parte en otra carrera que se verificará, seguramente, en el Velódromo de Invierno.

El día 27 Trueba marchará al Havre y el 30 a Burdeos para tomar parte en dos carreras ciclistas.

Trueba se ha mostrado satisfechísimo por la carrera, y por las muestras de cariño y afecto que ha recibido, y ha manifestado que no puede menos de reconocer las diferencias existentes entre los corredores que forman un equipo y los que, como él, tienen que correr en "individual", pues la diferencia es mucha para éstos hasta en los menores detalles, y toda la atención del público está en los "ases".

Agregó que no volvería a tomar parte en la Vuelta Ciclista a Francia como "isolé", sino que formaría equipo.

Finalmente, el corredor español rogó al corresponsal de la Agencia Fabra que transmitiese a la Prensa y al público de España sus cariñosos saludos al terminar la prueba, en la cual ha tratado de lograr el mejor puesto para su país.

El popular corredor español tuvo que firmar numerosos autógrafos, especialmente, al elemento femenino.

La Embajada de España, que ha seguido con gran interés la prueba, había organizado un vino en honor de Vicente Trueba, pero éste no podrá realizarse, por tener que salir Trueba inmediatamente de París.—Fabra.

DIRECCION DE SEGURIDAD

En la Dirección General de Seguridad nos comunicaron anoche que las noticias recibidas de provincias acusaban tranquilidad completa.

Continuaron anoche en vigor las medidas de vigilancia relacionadas con los hechos de que daba cuenta la Prensa de ayer.